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 ATA 005/13 

                 Aos quatro dias do mês de março do ano de dois mil e treze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quinta SESSÃO ORDINÁRIA, 
da primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião a Presidenta Laureni 
Garcia Pagini e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira de 
Souza, Rodrigo Semensatto de Lima, Tiago Pacheco Govoni. Havendo “quórum”, a 
Presidenta Laureni, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Em 
seguida passou-se à leitura das correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: 
Mensagem retificativa 001/2013 ao Projeto de Lei 009/2013; Of. PGM 011/2013- 
Enviando Projeto de Lei 008/2013; Comissão Municipal de Trânsito- Solicitando 
representante para integrar comissão de trânsito. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 
005/2013, Acverc- Convidando para posse da presidência da Asmurc; Of. 006/2013- 
Convidando para reunião ordinária; Aprome- Convite para Abertura Oficial da XIX 
Festa da Melancia; Of. 01/2013, Escola Municipal de Ensino Fundamental Doutor 
Otelo Rosa- Solicitando colaboração para evento alusivo ao do Dia da Internacional 
da Mulher. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. 007/13- Enviando proposições 
aprovadas em sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 010/13- Enviando 
solicitação à empresa de Correios. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR MARCOS (PP)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais 
presentes. Explanou que no dia 28 de fevereiro estiveram na Empresa Brasileira de 
Correios e Telégrafos em Porto Alegre conversando com Diretor Regional Adjunto 
René Alberto que é o encarregado pela distribuição de funcionários nas agências. 
Expôs que o Diretor lhes informou que já há um funcionário em treinamento, e 
acreditava que dentro de duas semanas e no máximo até o final do mês já deveria 
estar trabalhando na agência de Barão do Triunfo. Colocou que no dia 1° de março 
estiveram na reunião da Associação dos Municípios da Região Carbonífera (Asmurc) 
em Arroio dos Ratos, quando ocorreu a posse da presidência desta associação pelo 
Prefeito de São Jerônimo Marcelo Pata. Expôs que estiveram na abertura da 19ª 
Festa da Melancia. Discorreu acerca de uma indicação que colocaria na Casa para o 
Executivo Municipal por meio da Secretaria da Educação implantar a Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) no Município. Mencionou que conforme o censo de 2010, o 
Município contava com 520 (quinhentas e vinte) analfabetos com mais de 15 (quinze) 
anos. Julga que há muito empenho para diminuir esse número, mas um grande passo 
que teria que ser dado é tentar implantar essa modalidade de ensino. Referiu que 
vários munícipes da Linha Francisca o procuraram indagando sobre o porquê desta 
linha não ser patrolada. Frisou que é uma linha de grande expressão e deveria 
receber reparações. Discorreu ter entrado em contato com o Secretário de Obras 
Adilson e crê que estejam sendo providenciadas as placas de velocidade na rua 
principal. Expôs que em Sentinela do Sul na avenida principal existem placas de 
sinalização de velocidade. Colocou que tanto a rua principal de Barão do Triunfo 
como as de maior tráfego estão precisando uma medida para diminuir a velocidade do 
trânsito. Enfatizou que é muito mais econômico colocar placas de sinalização a daqui 
a um tempo ser culpado por um acidente de trânsito ou até por algo mais trágico. 
VEREADOR NERCIO (PTB)- “Abriu mão.” Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR 
(PTB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Discorreu que tinha 
uma proposição que se relacionava ao posto de saúde da Serra do Herval, Estratégia 
de Saúde da Família (ESF). Relatou que visita em torno de três a quatro vezes por 
mês aquele posto, assiste algumas reclamações até dos próprios funcionários de que 
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dois banheiros não é que seja pouco, mas é que todos utilizam sem distinção alguma, 
tanto médicos, funcionários, como usuários que, muitas vezes, estão com um sério 
problema de saúde ou até em uma situação de higiene mal conservado. Frisou que 
não estava querendo discriminar, porém considera que banheiro é algo com que se 
deve ter um cuidado maior. Salientou que não poderia negar que ainda existem 
muitos que não sabem usar um banheiro adequadamente. Expôs que se existisse 
banheiro para as mulheres, para os homens, para os funcionários e para o médico 
seria melhor e, provavelmente, eliminaria esse tipo de reclamação. Salientou ainda 
que deveria ser feita uma melhoria na rampa que dá acesso ao interior do prédio. 
Expôs que na região não há quase cadeirantes, todavia, pode haver a visita de 
alguns, sobretudo se fizessem a melhoria que estava solicitando. Destacou que 
aquele posto abrange uma área muito grande e para quem tivesse dúvida, havia 
mapas feitos pelos agentes de saúde designando as áreas. Colocou que os agentes 
dividiram em microrregiões, o que ampara de forma compatível uma região tão 
grande. Destacou que quanto melhor fossem atendidas as pessoas, melhor seria para 
todo o Município. Declarou que estava programado para ir à viagem que os 
vereadores fizeram aos Correios, em Porto Alegre, buscar a solução de uma situação 
que há dias está caótica na agência de Correios do Município, em que há apenas um 
funcionário para fazer todo o serviço. Relatou que já teve a oportunidade de visitar o 
interior do Correio para ver o quanto é difícil, é quase anti-humano uma pessoa fazer 
todo aquele serviço que hoje está fazendo. Pediu desculpas à Presidente por não ter 
se feito presente nessa ocasião, pois já tinha um compromisso, mas ficava satisfeito 
porque foi bem representado por aqueles que foram e conseguiram trazer uma notícia 
positiva, que em breve será solucionado o problema. Comentou que houve uma visita 
do agente dos correios na Casa, até não foi algo muito agradável, mas muitas vezes 
em uma discussão se encontra a solução. Julga que nunca há um erro de hoje que 
amanhã não possa ser consertado. Ademais, lembrou que hoje o Correio trabalha 
com o Banco Postal. Expôs que para quem não tem conhecimento dos trabalhos, 
muitas vezes, se forma uma imagem negativa do funcionário. Lembrou que este veio 
à Câmara e transpareceu a maneira como funciona o Correio. Afirmou que isso abriu 
um precedente para que se fosse procurar algo que ele passou que não viria. 
Entretanto, os vereadores buscaram e acredita que teriam bastante sucesso. Concluiu 
referindo que espera que seja resolvido o problema do Correio, pois assim resolverá o 
problema da comunidade. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR 
RODRIGO (PMDB)- Saudou a Presidenta, Vereadores e os demais presentes. 
Agradeceu e elogiou Rosa pelo bom atendimento no posto de saúde. Quanto à 
reunião dos Correios, frisou que o novo atendente seria treinado em Barão do Triunfo, 
estaria vindo no dia seguinte ou na quinta-feira, contudo, carteiro não viria neste ano. 
Expôs que esteve presente na reunião da Asmurc e Acverc. Solicitou à presidente 
que marcasse uma reunião com a telefonia celular a fim de que os vereadores 
tentassem conseguir uma antena para o interior do Município. Pediu que o chefe de 
gabinete observasse os pedidos que fez para o ginásio de esportes, sobretudo a parte 
dos equipamentos. Relatou que conversou com o Secretário da Administração 
Severino sobre o assunto e acreditava que já estavam sendo tomadas as devidas 
providências. Parabenizou Síndia, Érica e Júnior pela passagem dos respectivos 
aniversários. Parabenizou os organizadores do Rodeio de Vaca Mecânica do Zé do 
Brejo, agradeceu por este ter lhe convidado para fazer a entrega da Taça Invernada, 
agradecendo, igualmente, a todos que trabalharam na copa e conzinha. Deixou seus 
agradecimentos ao Secretário de Obras pela execução do seu Pedido de Providência 
n° 028/13. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO (PP)- Saudou a Presidenta, 
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Vereadores e os demais presentes. Relatou que no dia 28 de fevereiro foram à 
Gerência Regional dos Correios em Porto Alegre, quando foram bem recebidos e 
obtiveram êxito. Lembrou que, na oportunidade, foi colocado sobre a questão do 
transporte das correspondências, para vir de um modo mais rápido sem precisar 
passar por São Jerônimo e ficaram de analisar essa questão. Comentou que no 
sábado participou de reunião da Acverc, quando foi tratado sobre o Aeroporto de 
Eldorado e a respeito do trecho que falta asfaltar entre Arroio dos Ratos e São 
Jerônimo. Espera que assim como apoiaram os vereadores da Acverc nos objetivos 
dessa reunião possam contar com o apoio deles para algo direcionado a Barão do 
Triunfo. Usou o espaço: PRESIDENTA LAURENI- Expôs que havia sido enviado um 
livro pela Assembleia Legislativa com informações básicas sobre o mandato do 
Vereador por meio do Coordenador do Espaço do Vereador da Assembleia 
Legislativa, Noé Ângelo de Melo. Lembrou que o referido coordenador já esteve na 
Casa palestrando sobre o Portal da Transparência. Deixou seus agradecimentos a 
Noé. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas 
por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 008/13 DO VEREADOR 
MARCOS- INDICA que ao Executivo Municipal, por meio da Secretaria da Educação, 
que seja implantada a Educação de Jovens e Adultos (EJA) no Município, da 
alfabetização ao Ensino Médio. Justificativa: Tendo em vista dados publicados pelo 
IBGE relativos ao censo de 2010, Barão do Triunfo tem uma das maiores taxas de 
analfabetismo da Região Carbonífera, totalizando 9,8% de analfabetos com mais de 
15 anos, perdendo somente para Minas do Leão com 10,3%. A implantação do EJA 
teria como intuito além da alfabetização, dar a oportunidade para quem precisa 
concluir seus estudos, tão solicitados hoje na hora de procurar um emprego. Percebo 
que para muitos ainda há empecilhos na hora de frequentar a escola regular, frisando 
que na fase de alfabetização as barreiras são ainda maiores. Cabe salientar o 
empenho dos professores na educação do nosso povo, elogiando, sobretudo, a 
gestão e qualidade do Ensino Regular no Município. Todavia, falta uma modalidade 
que abranja aquele cidadão que busca uma formação mais rápida a fim de 
alfabetizar-se, concluir o Nível Fundamental ou Médio. Enfatizo que a implantação 
desta modalidade de ensino, será, para muitos, uma porta de entrada para o mercado 
de trabalho e/ou para uma universidade. INDICAÇÃO 011/13 DO VEREADOR 
TIAGO- que seja providenciada a construção de guarita de parada de ônibus no Cerro 
dos Abreus, na esquina do Armazém de Nazio. Justificativa: Nesta região há vários 
moradores que tomam ônibus e Kombi. Enfatizo a importância desta parada, 
sobretudo, em função das crianças que utilizam o transporte escolar. INDICAÇÃO 
012/13 DO VEREADOR RODRIGO- que seja estudada a possibilidade de construção 
de um prédio junto à Prefeitura para o funcionamento de um centro-administrativo. 
Justificativa: O Município vem há anos despendendo gastos significativos com a 
locação de prédios devido a não ter um local próprio que comporte todos os serviços 
prestados pelo Executivo. O Município urge por uma estrutura que comporte a 
demanda de nossa população. Julgo que a construção de um centro-administrativo 
seria de grande valia, haja vista a organização e economia que ocasionaria ao 
Município. As secretarias poderiam ficar todas em um único prédio, ocorrendo a 
centralização dos serviços o que facilitaria e agilizaria o atendimento ao contribuinte, 
aumentando o tempo do cidadão, podendo além de ser atendido no setor público, ter 
tempo para realizar outras atividades quando vem à cidade. INDICAÇÃO 013/13 DO 
VEREADOR OSMAR- que sejam providenciadas as seguintes melhoras no ESF 
Alceu Wamosi, localizado na Zona dos Pachecos: Construção de mais um sanitário 
no prédio, para os usuários, a fim de que haja a divisão entre banheiro masculino e 
feminino; adaptação dos sanitários para deficientes físicos, com instalação de barras 
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de apoio; colocação de mais iluminação no local; solicito ainda que sejam feitas as 
adaptações necessárias para a melhoria do acesso dos cadeirantes ao interior do 
prédio, sendo feita ampliação da rampa existente atualmente. Justificativa: Faço a 
presente solicitação em vista da grande importância da melhora e adaptação do 
acesso aos cadeirantes. Há necessidade também de construção de mais um sanitário 
neste local, uma vez que existem dois banheiros no prédio atualmente, porém um é 
utilizado pelos profissionais e outro pelos usuários, não havendo, no momento, 
divisão entre WC masculino e feminino. Quanto à iluminação, julgo que a melhoria 
desta questão geraria maior segurança ao local. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 007/13 
DO VEREADOR RODRIGO- que informe à Casa Legislativa: Quantos prédios estão 
locados no momento pela Prefeitura; valor individual, por locação; quais as atividades 
públicas ou de moradia de cada prédio; cópia dos contratos da Prefeitura com os 
devidos proprietários. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 008/13 DO VEREADOR 
RODRIGO- que informe à Casa Legislativa: A carga horária da Assistente Social 
Sonia Maria da Silva Lehmen; relação de diárias e horas-extras, se porventura 
houver, realizadas pela referida servidora no período de novembro de 2012 a 
fevereiro de 2013, sendo anexadas planilha de diárias e folha-ponto referentes aos 
respectivos meses; solicito, ademais, em caso ter havido horas-extras no período 
solicitado, a justificativa para a realização destas. Foi ainda votado e aprovado por 
unanimidade: PROJETO DE LEI 009/2013- Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para atender necessidade 
de excepcional interesse público e dá outras providências. FORAM AINDA 
VOTADAS E APROVADAS POR UNANIMIDADE DIÁRIA DA PRESIDENTA 
LAURENI DE IDA À RECEITA FEDERAL, SÃO JERÔNIMO, DIA 19 DE 
FEVEREIRO DE 2013, ASSUNTO: ENTREGA DE DOCUMENTOS DO 
RESPONSÁVEL PELO CNPJ DA CÂMARA. DIÁRIA DOS VEREADORES 
MARCOS, RODRIGO, TIAGO E PRESIDENTA LAURENI, DE IDA À REUNIÃO NA 
EMPRESA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS, POA, DIA 28 DE FEVEREIRO DE 
2013, ASSUNTO: SOLICITAÇÃO DE MELHORIAS E SOLUÇÕES PARA AGÊNCIA 
DE CORREIOS DE NOSSO MUNICÍPIO. DIÁRIA DOS VEREADORES MARCOS, 
RODRIGO E PRESIDENTA LAURENI, DE IDA À REUNIÃO DA ASMURC, ARROIO 
DOS RATOS, DIA 1° DE MARÇO DE 2013, ASSUNTO: POSSE DO NOVO 
PRESIDENTE DA ASMURC E MANIFESTO DE APOIO AO AEROPORTO DE 
ELDORADO DO SUL. DIÁRIA DOS VEREADORES NERCIO, RODRIGO E TIAGO 
DE IDA À REUNIÃO DA ACVERC, ARROIO DOS RATOS, DIA 02 DE MARÇO DE 
2013, ASSUNTO: FORMAÇÃO DAS COMISSÕES PERMANENTES, FORMAÇÃO 
DO CONSELHO DELIBERATIVO E ASSUNTOS GERAIS. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da 
palavra: VEREADOR TIAGO, Líder do PP- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes. Fez um agradecimento especial ao Ex-Vereador Jorge, que, 
apesar de não ser mais vereador, participou da última reunião da Acverc, no dia 1° de 
março. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Saudou a Presidenta, Vereadores e os 
demais presentes. Agradeceu a presença de todos convidando para que sempre 
viessem assistir às sessões plenárias. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou a 
Presidenta, Vereadores e os demais presentes. Comentou que esteve presente na 
Festa da Melancia, parabenizando a comissão organizadora da festa, o Presidente da 
Promi, Rodolfo, o Presidente do Sindicato, Lauri, e o Prefeito de Arroio dos Ratos, 
José Carlos. Agradeceu a todos pela grande festa tradicional, deixando, em nome dos 
produtores de melancia, os parabéns a Arroio dos Ratos e à associação pela 
organização. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Referiu-se ao posto de saúde da sua região, discorrendo acerca do 
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comentário da Presidenta Laureni de que ele, Vereador Osmar, estava de parabéns, 
no entanto, considerava que quem estava de parabéns era a comunidade. Declarou 
que foi eleito para legislar pelo Município, não por um partido, nem para perseguir 
ninguém e nem para ser bobo de alguém. Salientou que não estava naquela cadeira 
para ser chamado de bonito, nem admirarem os seus questionamentos. Queria fazer 
questionamentos justos e faria sempre, não pretendia mudar, não estava ali para 
agredir ninguém. Destacou que não tem comportamento como pessoa comum de um 
jeito, como candidato de outro e como vereador de outro, é sempre a mesma pessoa. 
Inclusive, muitos lhe dizem que ele está sempre do mesmo jeito, não se deixa levar 
por política, poder de vereador. Ressaltou que só tem poder ali, quando sai na rua é 
um cidadão igual aos outros. Queria tratar as pessoas e ser tratado da maneira que 
sempre tratou. Expôs que falou no posto de saúde da Serra do Herval e não poderia 
deixar de incluir os funcionários da sede do Município, por quem sempre foi muito 
bem atendido. Declarou que em muitas oportunidades, quando tem tempo, vai ao 
posto, conversa com todos os funcionários, pede ajuda quando precisa, é ajudado e 
na medida em que pode, se dispõe a ajudar. Afirmou que quem não vive para servir, 
não serve para viver. Considera que todos os funcionários do posto da sede estão de 
parabéns. Explanou que sabe que existem algumas divergências internas, mas um 
posto para os seus funcionários se torna um empresa e em uma empresa sempre 
existem divergências internas. Todavia, isso não é da alçada dos vereadores, na rua 
não comenta isso, porque ninguém quer viver em uma mídia negativa e não seria pelo 
Vereador Osmar que iriam saber dos problemas negativos que existem dentro de um 
órgão tão importante como é o posto de saúde. Deixou suas felicitações, pois sempre 
foi bem atendido e na medida em que sabe que pessoas não foram bem atendidas, 
procura conversar com o servidor e pedir que mude, visto que atendendo bem, 
funcionário e o paciente são beneficiados. Usou o espaço: PRESIDENTA LAURENI- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Discorreu que no dia 28 de fevereiro 
estiveram em reunião no Correio, em Porto Alegre, com o Diretor-Regional Adjunto, 
René Adalberto, quando foram muito bem recebidos, sendo uma grande reunião. Na 
oportunidade coloram as deficiências da agência de Barão do Triunfo, o acúmulo de 
trabalho para um só funcionário, expondo que o atual funcionário além das 
correspondências é responsável também pelo Banco Postal. Ponderou que a reunião 
foi frutuosa, haja vista a informação de que logo receberão mais um novo atendente 
na agência do Município. Afirmou que o treinamento será realizado em Barão do 
Triunfo. Destacou que é preciso reivindicar, buscar, porque que quem está perdendo 
são os munícipes. Salientou que defende o povo, pois sabe da necessidade que eles 
têm de vir até o Município e a dificuldade de muitas pessoas de se deslocarem do 
interior para virem até a sede. Ressaltou que quer o melhor para a população e lutaria 
por isso. Acredita que não fizeram nada de errado, mas sim o mais certo. Frisou que o 
serviço da agência do Município para um único funcionário é algo subumano. 
Destacou que, às vezes, quando alguém reivindica algo é mal interpretado, todavia, 
ela teve boa intenção. Afirmou que busca, sobretudo, a melhoria para o Município. 
Colocou que estiveram na reunião da Asmurc. Na ocasião assistiram a escolha do 
novo presidente da Asmurc, assumindo o cargo o Prefeito de São Jerônimo, Marcelo 
Pata. Foram discutidos vários assuntos, também foi escolhido o novo presidente do 
Consórcio de Saúde, assumindo o cargo o Prefeito de Charqueadas, Davi Gilmar. Crê 
que se tem muito a buscar para o Município, tudo que os vereadores reivindicarem 
será de grande valia. Lembrou que estão ali porque foram colocados pelo povo e 
precisam lutar por este. Comentou que se fez presente no aniversário da princesa da 
APAE, Carlinha. Na ocasião encontrou o Vereador Ilo que é um grande parceiro da 
APAE. Salientou a importância de os outros vereadores também comparecerem a 
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esta entidade, uma vez que as crianças dão grande valor às visitas recebidas. 
Comunicou que o Ex-Vereador Álvaro havia solicitado reunião com os vereadores 
após a sessão. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 11 de março de 2013, na 
mesma hora e local.  

 
 

          Sala de Sessões, 04 de março de 2013. 
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Presidenta                                         1º Secretário
 


